

Beck kompakt

plus
Ärztlicher
Rat
von Dr. med.
K. Breitschaft



Dino Zirngibl

Die Patienten- verfügung

So sorgen Sie für Notfälle
richtig vor

3. Auflage


C.H. BECK

Situation eine Patientenverfügung verfassen. Es wird immer wieder Situationen geben, die nicht vorhergesehen werden können. Auch hier kann eine Vorsorgevollmacht weiterhelfen.

Achtung

Patientenverfügung und Vorsorgevollmacht zum Gesundheitsbereich sollten aufeinander abgestimmt sein. Fassen Sie daher am besten beide Verfügungen in einem Dokument zusammen. Dies unterstreicht, dass der Bevollmächtigte im Sinne der Patientenverfügung zu handeln

hat und dass der dort niedergelegte Wille des Patienten vorrangig ist.

Im Gesundheitsbereich richtet sich eine Vorsorgevollmacht in der Regel an die gleichen Personen, die auch mit der Patientenverfügung konfrontiert werden, zum Beispiel an Ärzte oder das Pflegepersonal.

Wenn Sie selbst keine Entscheidungen mehr treffen können, sind Sie ohne Bevollmächtigten nicht nur im Gesundheitsbereich, sondern insgesamt handlungsunfähig. Verfassen Sie deshalb eine weitere Vorsorgevollmacht für die übrigen Lebensbereiche:

- Vermögensangelegenheiten,
- Ermächtigung zur Entgegennahme von Post,
- Vertretung gegenüber Behörden,
- Kündigung von laufenden Verträgen, wie zum Beispiel Mietvertrag, Telefonvertrag, Abonnements etc.

Durch die Regelung dieser Angelegenheiten im Rahmen einer Vorsorgevollmacht stellen Sie sicher, dass sich die ausgewählte Vertrauensperson um Ihre persönlichen Belange kümmern kann, wenn Sie selbst vielleicht dazu nicht mehr in der Lage sind.

Achtung

Die Vorsorgevollmacht im Gesundheitsbereich richtet sich häufig an einen ganz anderen Adressatenkreis als die Vorsorgevollmacht für die übrigen Lebensbereiche. Oftmals kommt hier auch ein anderer Bevollmächtigter in Betracht. Aus diesem Grund sollten Sie zwei separate Vollmachten verfassen.

Anhand des folgenden Beispiels sehen Sie, weshalb sich eine Aufteilung der Vollmacht auf mehrere Bevollmächtigte anbietet.

Beispiel

Herr Seifert hat seine

*Patientenverfügung mit einer
Vorsorgevollmacht für den
Gesundheitsbereich
zusammengefasst. Als
Bevollmächtigte hat er seine Ehefrau
eingesetzt. Da sie sich allerdings
bislang noch nie um den
Schriftverkehr mit Behörden etc.
kümmern musste, hat er in einer
separaten Vorsorgevollmacht zur
Regelung der sonstigen
Angelegenheiten seinen Sohn Max als
Bevollmächtigten eingesetzt.
Als Herr Seifert nach einem Unfall ins
Krankenhaus eingeliefert wird,
übergibt seine Ehefrau die
Patientenverfügung mit der*